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证券代码：斯莱克                                     证券简称：300382 

 

苏州斯莱克精密设备股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                    

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

国海证券：余春生,顾晨 

丹丰资本：上官玲 

赵朋朋 

时间 2020 年 9月 9日 

地点 苏州斯莱克精密设备股份有限公司 

上市公司接待 

人员姓名 

公司总经理:安旭 

董事会秘书：单金秀 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一.公司总经理、董秘介绍公司基本情况。 

二.投资者问答环节： 

1.请问公司目前是主要生产制罐设备提供给生产易拉罐的公

司吗？以后是否会考虑直接生产易拉罐？ 

公司目前主要生产的是制罐设备，目前原则上不会考虑未来

直接生产易拉罐。但公司目前在做的数码印罐产品由于在一定

程度上具有划时代的意义所以比较特殊，未来会考虑生产产

品。数码印罐产品提供的定制化服务可以使食品的外包装成为

一种信息传递的媒介，充分地表达个人情感和个性。虽然用于

传递信息的纸质媒体已经近乎被电子渠道代替，但是食品饮料

包装物的外表面却是一直存在的，从这个角度来看，公司数码
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印罐的业务在此方面还是有很大的发展空间。并且在数码印罐

业务发展的初期，由于其可以小批量生产的特征，已经出现了

很多之前因为产量小而无法使用易拉罐包装的食品饮料行业，

开始考虑用易拉罐包装。所以总得来说数码印罐以及由数码印

罐所派生出的 mini 线将为行业带来革命性的变化，这也是公

司在此方面生产产品的原因。 

2.请问之前没有用易拉罐包装而现在因为数码印罐业务而开

始考虑使用易拉罐包装的食品饮料行业主要有哪些呢？ 

主要包括大米、茶叶、土特产等许多食品行业，另外随着

精酿啤酒的需求和产量的提升，精酿啤酒行业对此包装的需求

也有大幅增长。 

3.请问公司目前智能化生产线主要有哪些？ 

  智能生产线主要是公司现有的罐线和盖线，也包括数码印罐

的生产线，基本上公司目前所做的生产线都存在智能化生产线

性质，是对原来自动化生产线的一次全面升级。 

4.请问可以详细介绍一下公司目前的汽车新能源技术的发展

现状吗？ 

公司目前在汽车新能源行业主要是将现有的制罐技术应用

到新能源汽车电池壳的生产上。电池壳的生产原理也是金属成

型，而且是高拉伸的成型，这种成型目前在汽车行业是用传统

的冲压方法，工艺路线是单机，这种生产方式在需求量小的时

候有一定的优势，因为技术和设备比较便宜，生产设备的周期

也比较短，但是在需求量大的时候劣势也就比较明显，而公司

目前生产电池壳主要采用的生产易拉罐的技术也就是拉伸的

技术方法进行生产，这种技术上的不同在生产的质量和效率方

面都领先于传统的电池壳生产技术，但是整条生产线，在价格

上相对高一些，更加适合大批量高质量的生产。 

5.请问公司在新能源方面的业务也是主要销售生产线吗？公

司这方面业务未来的发展趋势是怎样的呢？ 



 3 

  公司在新能源方面的主要方向是生产销售产品也就是电池

壳，而不是生产线，因为目前国内对电池壳的需求量还不足以

支撑起一个设备市场，因此在此方面，公司的主要重心在生产

电池壳产品上。对于新能源汽车电池壳业务公司是希望能够将

其发展到和主业相当的规模，目前在此方面的发展战略是用独

特的技术开发独特的生产线，用自己的生产线生产产品，在新

能源行业做头部供应商。 

6.公司易拉罐设备业务的市场占有率是多少呢？是否存在业

务增长空间较小的情况？ 

易拉罐设备国内的市场占有率在一半以上，在国际市场上的

市场占有率在 10%左右。传统的易拉罐设备业务还是有很大的

增长空间的，主要有以下几个方面原因：第一，随着经济的发

展提高以及限塑令等政策方面原因，易拉罐在包装行业中占的

比例会越来越高，相应对设备的需求也会增大；第二，随着公

司生产技术的不断创新发展，公司目前本身所占有的市场份额

也有提升的空间。因此就传统业务本身来讲，虽然增速的波动

性可能会有，但是总体上讲，还是会进一步增长的。 

7.请问公司新能源汽车电池壳业务未来是否有生产方形电池

壳的计划呢？如果未来生产方形电池壳，预计研发周期大概会

是多久呢？ 

公司未来有可能拓展方形电池壳生产业务。目前先从圆柱形

电池壳开始入手，拓展方形电池壳生产的业务关键还是在于方

形电池壳的产量需求上。目前方形电池壳的品种太多，每种类

型的需求量都不是很大，而我们目前生产电池壳的设备自动化

程度高、精度高，做出来的产品一致性较好，同时设备的研发

费用高、周期长，因此只有在需求量大的时候才能显示出竞争

优势。所以公司目前有在为生产方形电池壳做技术准备，同时

也在等待市场对于方形电池壳需求的增加。方形电池壳的研发

周期目前预计会是 1-2年，如果客户有加急的要求，也可以再
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适当的缩短这个周期长度。 

8.请问公司新能源汽车电池壳目前是已经在供货了吗？ 

  新能源汽车电池壳目前圆柱型钢壳已经开始供货，圆柱型铝

制电池壳批量样品已经提供给客户方，正在试验验证阶段，接

下来很快也会开始供货。 

9.请问公司数码印罐的生产线可以满足数量少的定制要求，为

什么不应用到新能源电池壳的方形电池壳的生产上呢？ 

  这主要取决于新能源电池壳产品本身的要求，数码印罐的生

产线定制的是食品饮料外包装的个性化喷图，而新能源电池壳

虽然有一定的外观上的要求，但是其主要的核心要求还是性能

上的绝缘，目前这种绝缘效果主要是通过外层包裹塑料膜实现

的，但是已经有客户提出是否可以通过在外层喷漆的形式实现

绝缘的效果，这种要求就可以通过公司目前的数码印罐生产线

实现，因此公司目前也在研究通过外层喷漆的方式满足电池壳

绝缘要求的方法。 

附件清单（如

有） 

无 

 


